
Sel de Ta vie

Matthieu 5:13 
« C'est vous qui êtes le sel de la terre. Mais si le sel devient fade avec quoi le salera-t-on ? Il n'est 
plus bon qu'à être jeté dehors et foulé aux pieds par les hommes »

Ce denier chapitre verra la conclusion de ce petit recueil de pensées en espérant avoir pu 
encourager, exhorter, apporter quelques réponses durant votre lecture. Nous achevons la route sur le
sel, capable d'impacter, exhausteur de goût, révélant ce qui est caché aux yeux, le sel permet aussi 
de juger/apprécier d'une meilleure façon. Il est un témoin actif mais il se perd quand il est dilué dans
l'eau, son image n'est pas donnée sans raison et les principes détachés dans la remarque de 
Yeshua/Jésus sont aussi valables pour nous afin de rester ce sel spécial dans le monde.

Lévitique 2:13 
« Tu mettras du sel sur toutes tes offrandes; tu ne laisseras point ton offrande manquer de sel, signe 
de l'alliance de ton Dieu; sur toutes tes offrandes tu mettras du sel. »

Nous sommes mandés pour former des disciples jusqu’aux extrémités de la terre mais si 
nous perdons notre saveur, ne démontrons pas l’Alliance dans nos vies, notre transformation, 
comment pourrons-nous créer cette soif de connaissance de Dieu dans notre témoignage ? Lévitique
3:17 donne un ordre complémentaire : le sel concerne les offrandes, ce que nous apportons au 
Seigneur, le Sacrifice Vivant (Romains 12:1) qui est déposé devant le Seigneur. En gardant ce sel, 
nous provoquons la soif du monde mais aussi nous rayonnons de l’Esprit qui vit en nous.

En gardant notre saveur, nous pouvons éviter d’être affligé par l’ennemi, aucune arme forgé 
par ce dernier n’aura d’effet, car nous restons sous la protection de l’Éternel avec la saveur du sel 
qui permet de juger le péché et révéler ce dernier dans le monde. Notre vie devient une source de 
repère pour les autres attirant les regards, permettant de faire voir ce qui est différent sans avoir à 
débattre car cela se voit sans devoir forcer les choses. Nous sommes devenu le sel de la terre et 
devons veiller à le rester par les armes que Notre Créateur a mis à notre disposition.

Le sel a une valeur importante car il a été raffiné, travaillé, avant de pouvoir être utile et tout
comme le sel, l’Éternel nous enseigne, nous corrige afin de devenir ce sel utile même imparfait mais
rendu parfait lors de son utilisation dans le plan divin. Dieu ne fait pas d’erreur, tout comme le 
cuisinier n’en fait pas lorsqu’il utilise le sel pour achever un plat, ne doutons alors pas d’être utilisés
correctement en laissant l’Esprit-Saint nous guider et émonder ce qui est impur afin de rendre notre 
valeur saine aux yeux de Dieu car nous sommes menés ainsi à redevenir comme au premier jour de 
l’homme : à Son image.

Le Sel est petit par sa taille mais efficace, même le plus petit grain a son importance, nous 
avons tous la même valeur dans les yeux de Dieu. Matthieu 18:19-20 «Je vous dis encore que, si 
deux d'entre vous s'accordent sur la terre pour demander une chose quelconque, elle leur sera 
accordée par mon Père qui est dans les cieux.Car là où deux ou trois sont assemblés en mon nom, je
suis au milieu d'eux. » Le principe de la corde à trois fils (Ecclésiaste 4:12), de deux à trois témoins,
prend ici son ampleur réelle par la qualité du sel qui fait éclater la vérité, fait fuir l’ennemi à 
l’évocation du Nom au-dessus de tous les noms, intercède dans l’invisible pour appeler la Gloire du 
Seigneur dans le visible.

Colossiens 4:6 « Que votre parole soit toujours accompagnée de grâce, assaisonnée de sel, 
afin que vous sachiez comment il faut répondre à chacun. »



En tant que Sel, nous témoignons dans chacun de nos actes, non en agissant selon des 
obligations, mais en suivant l’Esprit qui permet  de comprendre et être convaincu que ce que nous 
faisons témoigne au monde, apporte à la construction du Royaume et permet de toucher des âmes. 
Si nous agissons comme le monde ou en faisant semblant, quel serait la finalité de ce type 
d’action ? Elle serait de la folie et nous serions aussi vide d’huile que les lampes des vierges folles 
(Matthieu 25:1-12) et resterions sur le perron car nous n’avons pas été éclairé de la vérité jusqu’au 
bout en ne veillant pas assez à ne pas vivre une routine mais à rester sur le chemin étroit (Matthieu 
7:13-14).

Ce chemin étroit est notre affinage, notre sanctification, notre croissance dans la relation au 
Créateur et pour cela il nous faut accepter certaines conditions implicites qui n’ont pas été cachées. 
En Esprit et en vérité, cela nous implique de ne pas cautionner le péché mais de le dénoncer, car 
comme le sel ,nous sommes sans parti pris, nous soignons afin de mener vers celui qui nous a 
envoyé, afin de révéler à la Lumière ce qui doit être soigné, changé, transformé.

Jean 3:19-21 « Et ce jugement c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les hommes 
ont préféré les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises. Car quiconque fait 
le mal hait la lumière, et ne vient point à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient 
dévoilées; mais celui qui agit selon la vérité vient à la lumière, afin que ses œuvres soient 
manifestées, parce qu'elles sont faites en Dieu. »

En tant que Sel, nous ne sommes pas là pour plaire mais pour faire réagir, peu imposte la 
réponse, cela est personnel, mais notre tâche est de servir Dieu, Le glorifier,, être à Son image dans 
nos actes, nos paroles et nos pensées. Cela doit se voir, se sentir, se vivre à notre contact et c’est le 
travail de transformation que vient apporter la Présence de l’Esprit en nous afin de nous ramener à 
ce que nous devions être dans le plan de départ de Dieu. Nous pouvons accepter ou refuser mais en 
regardant à tout ce que nous avons vu, tout concourt au bien de ceux qui aiment Dieu, qui Le 
craignent (Romains 8:28/Esdras 8:22).

Jacques 2:10 « Car quiconque observe toute la loi, mais pèche contre un seul 
commandement, devient coupable de tous. » Il n’y a qu’une seule et unique Loi de Vie qui combat 
celle du péché qui est inscrite en nous. En acceptant le prix payé par Yeshua/Jésus à la Croix, nous 
acceptons de changer, acceptons d’être transformés afin de ne pas rester dans les ténèbres, de ne 
plus être menés à la mort sans réagir. Tout la Loi peut se résumer au premier commandement que 
nous n’avons pas présenté jusque là dans notre étude afin qu’il puisse révéler la vérité qu’est la vie 
auprès de l’Éternel.

Nous avons déjà entrevu que nous sommes gardiens de nos pairs, que nous sommes 
jardiniers du jardin, avons reçu la force de nommer toute chose en ce monde, de les éclairer et leur 
donner une réalité afin de les faire sortir des ténèbres par la puissance qu’Élohim nous a transmise 
dans le Nom de Son Fils Yeshua. Genèse 1:28 « Dieu les bénit, et Dieu leur dit : Soyez féconds, 
multipliez, remplissez la terre, et l'assujettissez; et dominez sur les poissons de la mer, sur les 
oiseaux du ciel, et sur tout animal qui se meut sur la terre. » Dominez, cela fut rappelé à Caïn 
(Genèse 4:7) et cela est le tout premier commandement qui nous fut donné : Dominer et assujettir, 
non par la violence mais par la connaissance.

Genèse 2:19 « L’Éternel Dieu forma de la terre tous les animaux des champs et tous les 
oiseaux du ciel, et il les fit venir vers l'homme, pour voir comment il les appellerait, et afin que tout 
être vivant portât le nom que lui donnerait l'homme. » Savoir nommer les choses, apprécier les 
choses pour ce qu’elles sont, reconnaître le bien du mal.



Nous avons désiré ce don et l’avons pris, connaître le bien du mal, et avons laissé le péché 
nous endormir comme la voix d’un serpent qui endormirait le charmeur. Nous avons laissé la 
domination à un « prince » qui n’a rien en Dieu, qui a volé ce qui nous revenait de droit et détruit 
chaque jour la relation qui devrait nous unir à Dieu. Cette grande responsabilité qui nous fut 
donnée, nous est rendue à travers Yeshua et la Ruach Hakodesh/l’Esprit-Saint qui nous confirme 
notre adoption en tant qu’enfant de Dieu, restaurés dans notre position légitime par l’offrande 
expiatoire de Notre Roi.

Le sel domine sur le monde car il est un exhausteur, il permet d’élever ce qui est abaissé. Il 
n’a pas été fait pour se faire détériorer et nécessite d’être au contact d’autres grains de sels, d’être 
nettoyé et protégé afin de rester qui il est. Proverbes 4:26-27 « 26 Considère le chemin par où tu 
passes, Et que toutes tes voies soient bien réglées; N'incline ni à droite ni à gauche, Et détourne ton 
pied du mal. » Ne laissons pas le monde nous leurrer par un doux discours, chaque action, chaque 
parole, chaque pensée entraîne un impact en nous mais aussi sur le monde. Un impact que nous ne 
pouvons réparer seul et nous avons besoin de Dieu, Son autorité, afin de pouvoir agir dans le bon 
sens et toucher le monde afin de le rendre meilleur.

Esaïe 5:20 « Malheur à ceux qui appellent le mal bien, et le bien mal, Qui changent les 
ténèbres en lumière, et la lumière en ténèbres, Qui changent l'amertume en douceur, et la douceur en
amertume ! » Ayons le mal en abomination, laissons l’Esprit nous convaincre de nos chute et 
faisons repentance car nos chutes seront nombreuse mais grande est la grâce car elle se base sur 
l’amour de Dieu et non nos mérites.  Soyons le sel qu’IL dissémine afin de révéler Sa gloire à la 
Création (Romains 8:19). Prenons conscience que nous n’aurons qu’un seul passage afin de trouver 
la Lumière, la Vérité et obtenir la Vie comme elle nous était prévue : sans mal et dans la Présence 
d’Adonaï.

Cette vie sans Yeshua, sans Dieu, est sans saveur, sans fruit qui nous rassasie. Aggée 1:6 
« Vous semez beaucoup, et vous recueillez peu, Vous mangez, et vous n'êtes pas rassasiés, Vous 
buvez, et vous n'êtes pas désaltérés, Vous êtes vêtus, et vous n'avez pas chaud; Le salaire de celui 
qui est à gages tombe dans un sac Percé. » Nous passons notre vie occupés afin de ne pas chercher 
Dieu, ne trouvant,ne donnant, pas de temps à Celui dont tout provient. Ressentant ce manque dans 
tout notre être et refusant d’ouvrir les yeux jusqu’à ce que nous nous posions et acceptions d’être 
confrontés à nous-même, éduqués comme le reconnu Caïn après avoir fauté.

Esaië 55:1-2 « Vous tous qui avez soif, venez aux eaux, Même celui qui n'a pas d'argent ! 
Venez, achetez et mangez, Venez, achetez du vin et du lait, sans argent, sans rien payer ! Pourquoi 
pesez-vous de l'argent pour ce qui ne nourrit pas? Pourquoi travaillez-vous pour ce qui ne rassasie 
pas ? Ecoutez-moi donc, et vous mangerez ce qui est bon, Et votre âme se délectera de mets 
succulents. » Yeshua reprendra cette formulation en Jean 4:14 et d’autres occasions, nous rappelant 
que la vie ne se trouve qu’auprès de Dieu, la Salut, la Foi, la Vérité qu’auprès du Dieu Echad/Un.

Toute la loi est un pédagogue afin de trouver la vie, de se tourner vers Mashiah/Le Messie, 
et obtenir le Salut par la Foi. Nos œuvres sont mortes si elles ne servent que nous-même car elles ne
portent aucun autre fruit que notre gloire éphémère et nourriront peu tandis qu’une foi placée dans 
le Seigneur permet de faire jaillir des eaux de vie de notre sein pour abreuver le monde. Ce sont des 
œuvres sacrificielles qui n’attendent aucun retour, hormis le plaisir d’Adonaï, et qui sont ce sel 
révélateur, nettoyeur des plaies révélées afin de les voir guérir, parsemé en ce monde par le vent de 
l’Esprit. En dehors des sentiers battus, d’appartenance religieuse car le corps est spirituel et non 
physique, soyons le sel de la terre affiné par la main de L’Éternel et non un sel dévasté qui n’a plus 
aucune efficace (Hébreux 4:12/ Jacques 5:16).



La loi n’a jamais été un fardeau, mais avait pour but de montrer notre besoin d’obéissance et
de salut, qui ne se trouvent qu’auprès de Notre Créateur. Quand les ordonnances résultant de nos 
transgressions de la Loi furent détruites à la Croix, nous voyons l’image en Exode 12:38, se 
reproduire par les propos du Romain en Marc 15:39, et  les nations accepter d’être greffées au tronc 
Yeshua avec Israël afin de recevoir la sève sainte, d’être séparés de ce monde tout en y étant 
présents.

Jean 17:15-17 «Je ne te prie pas de les ôter du monde, mais de les préserver du mal. Ils ne 
sont pas du monde, comme moi je ne suis pas du monde. Sanctifie-les par ta vérité : ta parole est la 
vérité. » Nous ne sommes pas abandonnés mais équipés afin d’affronter les situations, nous savons 
que les traits de l’ennemi viendront contre nous, comme ils sont venus contre Yeshua (Jean 15:20), 
mais nous avons les armes de l’Esprit (Éphésiens 6:14-17) afin de les affronter, le Sang afin de nous
purifier, la connaissance qui fait que l’efficacité des armes est rendue stérile contre nous (Esaïe 
54:17). 

« Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous 
sommes mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché Mais 
si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous sommes 
mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché » (1 Jean 1:7).

Nous pouvons choisir de regarder à ce qui a été dit comme un début d’enseigne ment ou 
bien rejeter tout cela mais cela reste personnel. La foi nous demande de croire avant de voir, afin de 
connaître réellement, Nous avons une vision erronée car nous ne voyons qu’avec les yeux physique 
mais nous devons chercher par la vue de l’Esprit, la foi en l’invisible car Dieu veut que tous les 
hommes parviennent à Sa connaissance. Certains répondront à l’appel, d’autres se perdront en 
route, certains refuseront. La réponse finale ne dépend que de chacun de nous, par notre libre arbitre
et l’amour de dieu qui accepte nos choix (même si Il n’est pas d’accord avec).

J’espère avoir pu transmettre ce que j’ai reçu depuis ma conversion, car je ne crus pas 
toujours comme je crois en ce jour, j’ai aussi du plier le genou. Me mettre face à l’invisible afin de 
LUI demander de se révéler. « Heureux ceux qui n'ont pas vu, et qui ont cru ! » (Jean 20:29). Nous 
sommes dans la grâce de pouvoir approcher Dieu tant qu’IL se laisse trouver, dans la grâce de voir 
nos péchés pardonnés et de trouver le Salut auprès de LUI, le repos de nos âme, la guérison de nos 
meurtrissures les plus profondes. La parole est cette eau qui nettoie, qui sait parler à notre âme, je la
laisserais donc apporter la conclusion de cet ensemble de réflexion en rappelant une dernière fois 
que nous n’avons qu’une seule vie, qu’un seul choix au final qui importe, à savoir chercher Dieu ou 
pas avant que notre dernier souffle ne se soit prononcé et nous reconnecter à LUI.

Job 42:5-6
« Mon oreille avait entendu parler de toi; Mais maintenant mon œil t'a vu. C'est pourquoi je me 
condamne et je me repens Sur la poussière et sur la cendre. »

Que l’Eternel vous bénisse et vous guide en Ses voies
            Manuel NEHLIG


